

鶴瀬西地域のあゆみ

市制施行50周年を迎えて

この50年、特に変化の大きかったのは、鶴瀬西地域ではないでしょうか。

今月号では、50年をふりかえってみました。



西地域の開発

鶴瀬第一、第二団地などの完成で人口が一気に増加し、「富士見村」から「富士見町」へ。その後も人口は増え続け、市制に必要な主要道路の舗装や役所、学校などの施設の充実を図り、昭和47年4月10日に「富士見市」が誕生しました。生活や町の景色も変化していきました。

昭和55年に鶴瀬駅西口が開通するまで、西地域の住民が電車に乗るには、踏切を渡つて東口まで行く必要がありました。当時この辺りは赤土の道で、一度雨が降ると何日も泥道が続き、晴れても長靴を履いて通勤する様子は週刊誌にも取り上げられました。



昭和39年 鶴瀬第二団地



昭和45年(1970年)ごろの鶴瀬駅西口

学校

人口が増加したことにより、児童数も増え、昭和38年に鶴瀬西小学校、昭和44年に関沢小学校、昭和49年に上沢小学校が開校しました。現在では、鶴瀬西小学校と上沢小学校は閉校し、つるせ台小学校に統合されています。



鶴瀬西小学校



上沢小学校



つるせ台小学校



平成28年(2016年)ごろの鶴瀬駅西口

公民館・図書館

現在の鶴瀬駅西口交差点付近に、かつて鶴瀬西公民館（昭和43年から平成17年）がありました。

市民活動が非常に活発な施設で、その精神は鶴瀬西交流センターに（写真下）引き継がれています。



移動図書館車 さざなみ号
出典「ふじみ社会教育だよりNo.208」



鶴瀬西公民館
当初は平屋でしたが（写真上）、昭和55年に2階部分を増築しました（写真下）



これから西地域に期待

昭和51年に富士見市発行の市勢要覧「のびゆくふじみ」は3村合併20周年記念号です。入間郡鶴瀬村、南畠村、北足立郡水谷村が合併して富士見村となつたのが富士見市の基となっています。現在でもそのままの状態で推移し、近隣市町との合併話は成立しませんでした。この「のびゆくふじみ」に掲載されている、「わたしたちのまち・その未来」として鶴瀬駅西口に書かれている「西口ができる」と……では、市民のだれもが気軽に利用でき、市役所の諸手続きもできる総合的な機能をもつた施設（図書館、展示室、講堂、結婚式場、出張所など）を構想していました。4年後の昭和55年に待望の鶴瀬駅西口が開設されました。最初の市の予定規模は大幅に縮小されましたが。その後、西口の区画整理もほとんどが終わり、街並みはとてもキレイになりました。

いま、市制施行50周年を迎えて、この西地域が本当に住んでよかったですと思える街になることを期待します。西地域の発展のために、多いに意見を出し合いたいものです。

(編集委員)